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香港青年大專學生協會就 

政府當局「2005/06 至 2007/08 學年三年期 

為大學教育資助委員會資助院校提供的經常撥款」 

提交立法會教育事務委員特別會議的意見書 
 
「００５削資方案」 
 

香港正面臨知識轉型的階段，對各方面的人才需求甚大，而教育正是培訓人

才的重要一環，尤其是大學教育。由此，「學協」十分關注政府對大學教育經常

性撥款的政策內容。 
 

教育是培養社會人才的重要部分。行政長官董建華先生亦曾提到“對教育投

資絕不手軟＂，理論上政府在教育方面的資助應因應社會的發展而增加。但政府

卻提出大學削資方案，這令香港市民，尤其是全港的大學生深感困惑。加上政府

現正提出「三三四」教育改革政策，建議延長大學年期至四年。面對這樣巨大的

教革，政府理應投入更多資源於教育上。但「005」方案似乎對政府當初承諾對

教育的重視背道而馳。由此，學協建議政府應審慎考慮大學資助在教改情況下的

調整，以免影響教育質素及學生士氣。 
 

關注教院被削資幅度 
  
 另外，「學協」亦特別留意到大學教育資助委員會對教院資助的減幅，較其

他大學為高。政府此舉無疑會對作為本港師資培訓最大院校的教院造成深遠的影

響，令人感到政府對教育發展缺乏支持。由此，「學協」強烈希望政府能就不同

院校資助的削減幅度作出進一步交代，增加透明度。 
 
長遠發展：師資培訓 
 
 其實，從今次政府對教院資助減幅較大的事件中，政府應審慎檢視對香港師

資培訓的規劃，令其在資源運用上更有效率。教育是雙向的，除了學生外，師資

培訓也十分重要，但現時社會上有不少培訓師資的院系，而且各自為政，長遠而

言，政府應重新、認真處理師資培訓系統，使資源變得更有效率！ 
 

香港青年大專學生協會 
 

二○○五年一月十日 


